

BEATO JUAN FRANQUESA, del hebreo, «Dios ha hecho gracia» (1867 -1936). Presbítero de la Congregación de los Hijos de la Sagrada Familia de Jesús, María y José y mártir. Nació en Santa Fe de la Segarra, España. En 1887 entabló contacto con el hoy santo José Manyanet (17 de diciembre), quien fundó las Congregaciones de Hijos e Hijas de la Sagrada Familia (Filii Sacrae Familiae Iesu, Mariae et Ioseph, S.F.); a este Instituto se unió al año siguiente en la ciudad de San Andreu de Palomar. Inició su noviciado en 1889 y en la trayectoria de su preparación al sacerdocio, cursó estudios de humanidades, filosofía y de teología dogmática y moral. Al parecer radicó en la ciudad de Barcelona, en la casa donde habitaba el Fundador. Destacó como escritor y poeta de artículos que tenían como tema a la Sagrada Familia. En los primeros años del siglo XX se instaló en el colegio nazareno de Blanes, donde apoyó a la asociación de los teatinos; posteriormente, desarrolló su labor pastoral en Tremp y de Reus. Al estallar la Guerra Civil (1936-1939) vivía en el municipio catalán de Cervera y, debido a la tenaz ofensiva contra ministros y fieles de la Iglesia católica, se ocultó en varios domicilios, al recrudecerse la cacería trató de abordar un tren y salir de la población, pero en los andenes se le aprehendió y, al parecer, el 2 de septiembre fue fusilado por ser sacerdote. Debido a la devoción que profesó a la Sagrada Familia, para la cual empleó todos los recursos a su alcance, tanto en el confesonario como desde el púlpito y la prensa, se le ha llamado el «Apóstol de la devoción a la Sagrada Familia». Fue beatificado junto con 18 compañeros, entre los que se encuentran religiosos, sacerdotes ex alumnos laicos jóvenes, el 13 de octubre de 2013 por el Papa Francisco.

Otros santos: Habib de Edesa, diácono y mártir. Beato Salomón Leclerc, religioso lasallista y mártir. Beato Bartolomé Gutiérrez, presbítero y mártir en México.